

## No hay resistencia, por tenaz que sea, capaz de contener el avance de nuestro Ejército en Cataluña

### En doce días de ofensiva catalana se han hecho más de 18.000 prisioneros rojos

## El Protectorado del Norte de África será la provincia más floreciente del Imperio marroquí

(Ha dicho el CAUDILLO)

## MANUEL AZNAR PERIODISTA

No tiene más títulos que ese, pero ¿qué bien lo tiene! en las alturas de la fama, tanto en España, como en América.

Su presentación en Madrid fué la que justiciera correspondía a la enorme cantidad de periodista que había en él, desde que nació: cumplidos apenas los veinte años de edad, apareció al frente de un nuevo diario "El Sol", que inmediatamente se colocó en primera línea, casi a la talla de "ABC" y "Pisándole" la enorme tirada que éste mantuvo siempre en fila primera.

Sus crónicas de Marruecos y de la guerra europea alcanzaron rápidamente una fama extraordinaria, y fueron de los primeros trabajos periodísticos que hicieron de Manuel Aznar un nombre de renombre; y de "El Sol", un periódico importantísimo, dentro y fuera de España.

Su valía, como editoralista, como organizador y como animador de un periódico moderno, quedó en la máxima evidencia cuando su renuncia a la dirección de "El Sol" representó para éste la decadencia en todas sus manifestaciones; dejó de ser un "enterado"; y pasó a ser un periódico más, hasta que en 1935 arrastró su brillante historia por los Juzgados de Madrid y afrontó el desdoro de un embargo de sus talleres por deudas que se cifraban en millones de pesetas.

En Cuba dirigió dos periódicos, y los dos notaron sus efectos beneficiosos, inmediatamente, como también se resintieron por la ausencia del gran escritor, que allí hizo bien pronto celebráramos sus crónicas diarias, tituladas "La España de Hoy".

Manuel Aznar, cronista de guerra de los importantes periódicos "El Diario Vasco" de San Sebastián, y "Heraldo de Aragón", de Zaragoza, ha escrito de las gestas militares del Ejército de Franco, muchas crónicas admirables, crónicas verdaderamente de guerra, algunas de las cuales son magistrales. de maravilla, como ésta que le ha valido el premio "Francisco Franco", por unanimidad de un jurado de personas prestigiosas, a las cuales felicitamos por su acierto.

Para terminar este comentario de emoción admirativa, no hallamos mejor expresión que la misma que al amanecer del día de hoy nos salió del alma, cuando al recibir el último telegrama de la madrugada, leímos, que se había adjudicado a Manuel Aznar el premio "Francisco Franco", que es un gran premio, y que nos sugirió el justiciero título, para la gratísima noticia: "A un gran periodista, un gran premio".

## Estudiantes Universitarios belgas en la España nacional

Bilbao, 4. — Procede de San Sebastián han llegado 17 estudiantes universitarios belgas los cuales entraron por Guernica habiendo tenido ocasión de contemplar las ruinas de dicha población. Visitaron también el Monumento de Hierro de Bilbao. Don Fernando Eche-garay pronunció varias palabras de salutación a los ilustres huéspedes contestando el Conde de Terlinghen quien manifestó su gratitud por las demostraciones de sincero afecto recibidas en todos los sitios que habían visitado, haciendo grandísimos elogios del estado normal en que se desenvuelve la vida ciudadana en la España regida por el Caudillo Franco. Igualmente visitaron distintos puentes reconstruidos, celebrándose en el Teatro Arriaga una función en su honor poniéndose en escena "La Noche del Mar" estrenada anoche con gran éxito. Cumplimiento a los estudiantes el alcalde de la ciudad don José Félix de Lequerica.

## EL MINISTRO DE GRECIA EN ESPAÑA A BURGOS

Burgos, 4. — Ha dado por terminada su excursión por la España Nacional el Ministro de Grecia en la España Nacional, haciendo grandes elogios de la situación normal que se respira en todas las zonas por él visitadas. Le acompaña en su recorrido su distinguida esposa que ha sido objeto de grandes atenciones.

## ¡Pobre Málaga! Ha necesitado instalar 13 forcas en sus calles...

## EL JEFE DE LOS OBSERVADORES PORTUGUESES

Lisboa, 4. — Ha dado una interesante conferencia ante un numeroso y selecto auditorio el jefe de los observadores portugueses en la España Nacional, comandante Colto. En el curso de la misma llamó poderosamente la atención las atinadas manifestaciones expuestas por el conferenciante respecto a la guerra de España haciendo un gran elogio de la técnica empleada por el Ejército del Generalísimo Franco.

## OTRO DISCURSO DE ROOSEVELT

Washington, 4. — El presidente de los EE. UU. ha pronunciado en el día de hoy otro nuevo discurso que ha causado gran extrañeza, ya que Roosevelt, ha manifestado entre otras cosas, que las naciones en que la democracia desaparece se derrumbaba también la buena fe.

## TERMINO MANIFESTANDO QUE LOS HOMBRES SE DEBÍAN PREPARAR PARA DEFENDER NO SOLAMENTE LAS SENSACIONES DE ESA DEMOCRACIA SINO LA DE TODO EL MUNDO, CONCLUYENDO POR ANUNCIAR UN MANIFIESTO QUE VA A DIRIGIR AL MUNDO ENTERO

## PARTE OFICIAL DE GUERRA

Del Cuartel General del Generalísimo

En el frente de Cataluña, ha continuado nuestro brillante avance siendo cada vez mayor el desastre de los rojos que son vencidos cuantas veces hacen resistencia a nuestra fuerza.

Han sido ocupados los pueblos de Monsó, Maroban, Artesa de Segre, importantísimo nudo de comunicaciones que ha sido tomado después de pasar el río por un profundo vado, y a través de la zona de fuertes inundadas por desviación hecha por el enemigo de las aguas del Canal, y de vencer tenaz resistencia. Alfés y Castell-dans los Valles de Toraxosa, Castelló y Camo, Sierra Llana, Vértice Michaneta, alturas al O. E. de Miraval, Tossal Gros, Vértice Basona, Cova, Comellafay y otras importantes posiciones.

En el sector de Castellón, pasando los muelles de la rama sur del Canal de Ebro se ha perseguido al enemigo hasta Artesa de Lérida y Prizvert de Lérida.

Los cadáveres de los rojos que han recibido nuestras tropas, pasan de trescientos. Los prisioneros hechos hoy, pasan de dos mil seiscientos y es enorme la cantidad que ha quedado en nuestro poder de armas y material, contándose entre este último cinco piezas del quince y medio con sus tractores, una batería de montaña y un auto blindado.

Actividad de la aviación

Avión bombardeador los objetivos militares de los puertos de Valencia y Barcelona.

Por un avión de guerra, han sido derribados en las operaciones del frente de Cataluña, dos Curtiss rojos. Además ha sido bombardeado el puerto de Tarragona.

Salamanca, 4 de Enero de 1939. — III Año Triunfal. — De Orden de S. E. — El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## FRANCO, Príncipe de la Victoria

Melilla, 4. — El vecino de esta capital D. Domingo A. Blanco pidió a este Ayuntamiento que hiciera suya la iniciativa de proponer a todos los Municipios españoles que soliciten del Gobierno Nacional que el Generalísimo sea titulado "Príncipe de la Victoria".

## "Da pena abandonar España" escribe un turista inglés

Londres, 4. — El súbdito inglés, Mister Oswald Meller ha dirigido la siguiente carta abierta al periódico "Daily Telegraph".

"Muy señor mío: Durante los últimos meses he leído en su periódico tantas cartas hostiles a la España de FRANCO, que pedí permiso para comprobar personalmente estas cosas. El día 4 de este mes con mi hijo mayor y un amigo hice un viaje por la España nacional, que he recorrido en su mayor parte.

Hemos tenido frecuentes motivos de admiración y al acabar el viaje hemos comprendido que el único medio de que los ingleses se den cuenta de lo que ocurre, es aconsejarles que la visiten.

Nosotros hemos viajado durante el día y la noche, pudiendo dolo ver todo y con el mínimo de molestias pues solo nos han perdido los pasaportes en los límites de alguna provincia. La normalidad es absoluta, la gente trabaja mucho y al parecer todos están satisfechos.

Hay abundancia de víveres, la vida es barata y los habitantes son amables y corteses. Hemos recorrido los mercados y los muelles y a pesar de ser extranjeros, para nada se nos ha molestado.

Hemos visto los frentes que fueron de batalla hasta hace pocos meses y ya en estos no hay ni abundancia de pólvora. Solo nos recordan la guerra los heridos.

En cuanto a los pretendidos bombardeos sobre ciudades abiertas, tengo que decir que he examinado Guernica. Yo he sido piloto de bombardeo durante la Gran Guerra y pude convencerme de que si en alguna parte había señales de bombardeos en la mayoría de los casos había sido llevado a cabo deliberadamente por los republicanos. Es imposible que una bomba de aviación caiga en una casa, dejando intacto a un lado y a otro sin estropear a los jardines ni el pavimento.

El Arbol y la Casa de Juntas

## No solamente hay que VENCER, sino CONVENCER

No hace muchos días la prensa de toda España, publicaba unas declaraciones que el Caudillo había hecho a un correspondiente de prensa extranjera y refiriéndose al curso de las operaciones que se vienen realizando para liberar decididamente a los millones de hermanos nuestros que todavía sufren el terror y persecución en la zona dominada por los marxistas, decía el Generalísimo que no solo se trataba de vencer, sino también de convencer.

Indudablemente que las palabras del Caudillo han manifestado claro y escuetamente el ideal que anima a la España por él regida ya que son una concisa demostración, los avances efectuados en este tiempo de lucha y que han culminado en resonantes victorias morales y espirituales.

Por eso, toda la petición del Caudillo, está tratando de vencer y al mismo tiempo de convencer con sus propias realidades a los que todavía sin comprendernos se muestran rebeldes. Como ejecutoria de la idea imperante en la España verdadera, ahí está ese "Fuero del Trabajo" que es una muestra bien patente de la trayectoria emprendida; el subsidio familiar y el de los familiares de nuestros combatientes que han venido a ser la avanzada en materia social no solamente de España sino del mundo entero, que ve cómo en plena guerra, la política de Franco va creando para los españoles el pan y la justicia que han de ser en la nueva Patria, que con tanto dolor se está forjando, el supremo acicate y el ideal sacrosanto por el cual han de redimirse todos absolutamente todos los españoles.

## Los rojos evacuan Tortosa a toda prisa, por miedo al copo

Perpignan, 4. — Noticias de la zona roja española dan cuenta de que a consecuencia de la falta de fluido eléctrico han suspendido sus actividades varias fábricas de la industria textil, cuya producción se encuentra exclusivamente destinada a la T. R. S. S. y cuyos directores son rusos.

La población civil de Tortosa ha sido evacuada ante la inminencia de los avances de las tropas nacionales. Casi todos los Ayuntamientos catalanes han manifestado a la Generalidad que les es completamente imposible mantener a los refugiados por carecer de los alojamientos necesarios. Se sabe también que ante la gravedad de la situación en Cataluña funcionan intensamente los tribunales militares. En el 15 cuerpo de Ejército han sido condenados tres oficiales por haber evacuado una posición sin orden superior. También han sido condenados numerosos soldados acusados del delito de desertión.

## LOS OBJETIVOS MILITARES DE TARRAGONA

Roma, 4. — A causa de las reclamaciones hechas por los rojos se halla en España la comisión internacional encargada de informar sobre los bombardeos llevados a cabo por la aviación nacional.

La comisión ha emitido informe sobre la ciudad de Tarragona afirmando que en la misma existen muchísimos objetivos militares dentro del casco urbano de la ciudad consignando entre ellos la fábrica de tabacos y la plaza de toros apartes de las innumerables baterías antiaéreas y baterías de artillería.

## MIENTRAS NO SEA MAS QUE POR LOS TRATADOS...

Roma, 4. — Palabras textuales de Daladier en su discurso de Túniz son estas: "Francia y Túniz están indisolublemente unidos por los Tratados".

"Esto, desde luego, nadie lo duda, pero todos están contestes que las verdaderas uniones son aquellas que están soldadas por vínculos espirituales que son más fuertes y más verdaderamente indisolubles que los Tratados oficiales. También era un Tratado... aquello de Versalles y ya se va viendo en lo que va quedando, por los golpes que recibe de las reivindicaciones justicieras de los ciudadanos vinculados de tipo espiritual.

## AVIONES DE CAZA PARA FRANCIA

París, 4. — Hoy han llegado los dos primeros aviones de caza que el Gobierno francés encargó a los EE. UU. Se espera la entrega de otros diez aviones dentro de los quince primeros días de enero. El Gobierno francés había encargado 100 aviones de caza a los EE. UU. para su flota aérea.

Cuando publicamos, anteaer, el extracto de las declaraciones del Caudillo, en día de Año Nuevo, omitimos deliberadamente lo que el telegrama nos transmitía como palabras, dedicadas por Franco a la Zona del Protectorado pues preferimos publicar, en el momento posible, el texto íntegro de las declaraciones hechas sobre la política española en África.

Helas aquí: "España es el pueblo que de veras, muy de veras, entiende a los musulmanes y sabe comprometerse con ellos. Nos quieren. Nos agradecen una actitud que siempre advinaron en nosotros y que ahora ven traducida en actos importantes. La adhesión de los marroquíes a la Causa Nacional española desde el primer instante no es obra de la casualidad, sino que tiene raíces muy profundas. Cuando esta guerra haya terminado, yo haré que nuestro Protectorado del Norte de África sea la provincia más floreciente del Imperio marroquí. Y en Córdoba he de fundar una Universidad de Estudios Superiores Orientales, donde los estudiantes musulmanes hallen ocasión de investigar acerca de antiguos esplendores de su civilización, utilizando para ello los documentos de todo orden que España conserva. En este sentido, me acuerdo mucho de los archivos del Escorial, y vido a Dios que el bárbaro roja no haya dado al traste con tantas riquezas como allí existían. Quiero dentro de poco, cuando los peregrinos que vayan a la Meca vuelvan de su viaje que sientan el deseo irresistible de visitarnos, de visitar las tierras españolas. ¿Que quiere usted? Mis años de África viven en mí con indecible fuerza. Allí nació la posibilidad de rescate de la España grande. Allí se formó el ideal que hoy nos reúne. Sin África, yo apenas puedo explicarme a mí mismo, ni me explico cumplidamente a mis compañeros de armas. Dejamos en tierras marroquíes muchas y muy grandes carnicadas; otras fueron sacrificadas por los rojos; no pocas han caído en la guerra actual; pero de todo ello está surgiendo esta España que llegará a ser una realidad espléndida".

## Anoche por Radio Sevilla

Escuchando ayer a Radio Sevilla, a la vez que de la noche, nos sorprendió gratamente oír la voz de nuestro querido rector-jefe señor Troya, quien se halla pasando unos días en Sevilla y ayer fué invitado a radiar una charla sobre "lo que los marroquíes quieren a Franco".

Gran conector de toda la Zona del Protectorado, el señor Troya dijo cosas interesantísimas y por él vividas, que pusieron de relieve la verdadera adoración que el pueblo musulmán siente por el Caudillo.

Hizo una magnífica exaltación de la afinidad de ideales entre la raza musulmana y la nuestra, y dentro del más puro estilo africanista refirió de tales de gran emoción, dando especial realce al gesto de un combatiente marroquí que, según ya referimos en estas columnas, el día primero de año prefirió, al agudarlo que se le ofrecía en dinero un retrato de Franco.

También habló de lo bien que el Generalísimo conoce las tierras africanas y del interés que pone especialmente en todo lo que se relaciona con ellas para ir labrando su engrandecimiento.

Finalmente, de "lo bellas palabras a la peregrinación a la Meca, feliz acontecimiento de la fecha de hoy y que se debe a una iniciativa del Caudillo. Hacemos llegar a Radio Sevilla nuestro agradecimiento por la deferente acogida que dispensó a nuestro rector-jefe y su acierto en apreciar en seguida los conocimientos africanistas del mismo.

## CONSPIRACION EN EL FUERTE RUSO CONTRA LA ESPAÑA MARXISTA

Berlin, 4. — El periódico "Enfermi" que se considera bien informado de los acontecimientos que se suceden en el país de los soviets, afirma que hace pocos días se ha descubierto una conspiración en el seno del ejército ruso dirigida contra la España marxista. También afirma dicho periódico que a consecuencia de este acontecimiento han sido decretadas muchas sentencias de muerte. A los jefes de la G. P. U. se les ha exigido nuevamente juramento de fidelidad al régimen.

## LA SENORA Doña Africa González y de Palacios

Viuda de Mesa.

Falleció a los 73 años de edad después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P. A.

Su director espiritual, hijo doña Cletilde de Mesa, hijo político don Antonio Sancho, sus nietos Antonio, Luis, Dolores, Ana María y Jesús Sancho de Mesa, hermanas políticas, sobrinas y sobrinas, señoría de Bayton y Pacheco, señora de Alvarez Arenas y demás parientes y amigos.

RUEGAN encomiendan a Dios Nuestro Señor su alma y asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar a las once horas del día de hoy desde la casa mortuoria hasta el sitio de costumbre, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

No se reparten esquelas.

Vivia: Méndez Núñez, 9, 1º

## LA CABALGATA DE LOS REYES MAGOS

Burgos, 4. — La Delegación Nacional de Organizaciones Juveniles ha dado interesante audición para que todos los afiliados a la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, se preparan a recibir dignamente a las cabalgatas tradicionales que este año recorrerán todas las poblaciones de la España liberada.

## CONTRAMANIFESTACION DE LOS MUSULMANES

Túniz, 4. — La prensa francesa y sus corresponsales en la región tunecina, han silenciado la formidable contramanifestación organizada por los musulmanes de esta ciudad a raíz de la estancia del jefe del Gobierno francés.

## PARA DISOLVER A LOS MANIFESTANTES LA GENDARMERIA TUVO QUE EMPLEARSE A FONDO RESULTANDO DEL ENCUENTRO GRAN CANTIDAD DE HERIDOS Y LESIONADOS MAS SENEGALES A LA SO MALIA

París, 4. — Mañana saldrá nuevamente de Francia otra expedición de tropas senegalesas compuestas de otro batallón que van a guarnecer la Somalia.

## VISITAS AL SECRETARIO GENERAL DEL MOVIMIENTO Y MINISTRO DE AGRICULTURA

Burgos, 4. — El Secretario General del Movimiento y Ministro de Agricultura señor Fernández Cuesta recibió en el día de hoy la visita del Jefe Provincial de Orense camarada Villamata.

## TERMINO MANIFESTANDO QUE LOS HOMBRES SE DEBÍAN PREPARAR PARA DEFENDER NO SOLAMENTE LAS SENSACIONES DE ESA DEMOCRACIA SINO LA DE TODO EL MUNDO, CONCLUYENDO POR ANUNCIAR UN MANIFIESTO QUE VA A DIRIGIR AL MUNDO ENTERO

### La festividad de los Reyes Magos

La tarde del día 5 recorrerá las calles, una formidable cabalgata. - Los juguetes serán repartidos el día 6 en el Ayuntamiento. - La Cruz Roja hará el reparto por sus propios medios. - Expectación de los niños.

Mañana es el día de los Reyes Magos. La grey infantil, está verdaderamente soliviantada, esperando con la natural impaciencia, que amanezca el día 6, para ver si los Magos de Oriente, dieron cumplimiento a sus místicas, portadoras de los deseos infantiles, y en las que especificaban con todo detalle, los juguetes que preferían.

Seguramente, muchos de ellos verán plenamente satisfechos sus deseos.

Otros los Magos no habrán podido cumplir su encargo, más sin embargo, no les faltará un juguete, que aunque no sea exactamente el solicitado, no por ello ha de producirles menos satisfacción.

Pléemes merecen, quienes con el entusiasmo por todos conocido, se han cuidado de la borra, para que así ocurra.

**CABALGATA DE LOS REYES**  
La tarde de hoy, ha de ser de inmensa satisfacción por la grey infantil.

Los Reyes Magos, sobre marchos caballos andaluces, recorrerán las calles de nuestra ciudad, y siguiéndoles, sobre fuertes mulos, conducidos por sus esclavos, vendrán las enor mes cargas de juguetes, que del lejano Oriente llegan a nuestra ciudad, para colmar de alegría a nuestros simpáticos chiquillos.

La fastuosa majestad de los Reyes, el marcial andar de sus cabalgaduras, la tez tiznada de los esclavos, y los montones de

juguetes, harán la delicia de los niños ceutíes, que habrán de prometérselas muy felices, cuando vean la enorme cantidad de juguetes, que para Ceuta trean SS. MM.

**RECORRIDO**  
La cabalgata saldrá de la explanada del Parque de Bomberos a las 15:30 de la tarde de hoy, marchando seguidamente por la carretera del Hospital del Docker, hasta la bifurcación de la carretera del Mixto de Artillería saliendo a la carretera de la playa de Benítez, siguiendo a Villa Jovita. Regresarán de Villa Jovita por la misma carretera, hasta las puertas del Campo, siguiendo por el Puente del Cristo y la calle de Plaza, para entrar por la derecha de África y continuar por la derecha a la avenida de Villanueva, calle de José Antonio, Camóens, Falange Española, Juan I de Portugal, Cuartel de las Heras, y regresando por la Marina, hasta la plaza de África, en donde se disolverá frente al Palacio municipal.

Al llegar a la Cruz Roja, los Reyes Magos bajarán de sus bríos corceles y subirán a las salas de niños y niñas enfermos, para dedicarles frases de consuelo, así como prometerles, que al día siguiente, los juguetes llegarán a sus camitas, lo que les hará completamente felices.

En la mañana del día seis, por los dirigentes del Centro benéfi

co, se hará un espléndido reparto de juguetes, costeado por la Junta de Gobierno del Hospital.

**EN EL ASILO DE ANCIANOS Y NIÑOS**  
Antes de realizarse el reparto en el Ayuntamiento, los Reyes Magos llegarán a un momento al Asilo, en donde harán un espléndido regalo de juguetes, a los pobres niños allí recogidos, así como donativos de tabaco y otros a los ancianos y ancianas que allí se hallan acogido al calor de la Beneficencia.

Acto simpático, que habla muy alto en favor de los organizadores del reparto de juguetes en el año actual.

**EN EL SALON DE ACTOS DEL PALACIO MUNICIPAL**  
En este hermoso salón, habrá sido instalado un trono, en el que las majestades orientales, tomarán asiento, y se dejarán admirar por la enorme concurrencia de simpáticos niños de esta nobilísima ciudad.

SS. MM. acariciarán a los pequeños, les dirigirán frases amables, y después irán dando a cada niño el regalo de juguetes que expresidente para él traen, y no hay duda de que por la magnificencia de quienes con tanto entusiasmo han contribuido en la suscripción abierta, los deseos de todos han de verse comados, y no sólo se les entregará un juguete, sino que posiblemente alcanzarán a dos y aún a más.

### CAMARA OFICIAL DE LA PROPIEDAD URBANA DE CEUTA

Aviso a los Sres. propietarios, usufructuarios y perceptores de rentas de fincas urbanas de esta ciudad

En cumplimiento de lo que se establece en el artículo séptimo, del Decreto número 264, de S. E. el Generalísimo Franco, y en el número 16, de sus instrucciones, se va a proceder, por esta Cámara Oficial, al cobro de la SEXTA DERRAMA OBLIGATORIA para el pago de rentas condonadas durante los meses de agosto, septiembre y octubre de 1938, a movilizados, combatientes y obreros en paro forzoso, la que deberán hacer efectiva todos los propietarios, usufructuarios y perceptores de rentas de fincas urbanas, siendo el coeficiente tipo de dicha derrama el 3'48 por ciento de las rentas declaradas en dicho trimestre.

El cobro se hará a domicilio por empleados de esta Cámara, rigiendo las mismas instrucciones que para las anteriores derramas, poniendo en conocimiento de los señores propietarios, que en fecha oportuna se anunciará el pago a aquéllos que tengan inquilinos disfrutando de la TARJETA OFICIAL.

**RESUMEN NUMERICO RELATIVO AL TRIMESTRE AGOSTO, SEPTIEMBRE Y OCTUBRE DE 1938:**

Renta trimestral declarada sobre la que se gira la liquidación, 1.545'172'95 pesetas.

Importe de los alquileres condonados durante el trimestre referido, más el 20 por 100 para fallidos (Artículo 16 de las instrucciones), 53'661'50 pesetas.

**COEFICIENTE TIPO PARA LA DERRAMA 3'48** por 100.

Ceuta a 4 de enero de 1939.—III Año Triunfal.  
**EL PRESIDENTE.**

### Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Ceuta

IMPORTACIONES POR LA "HISMA"

Los artículos que podrán importarse en esta plaza procedentes de Alemania por mediación de la "HISMA", en el mes actual se ajustarán a los siguientes epígrafes:

- a) Artículos alimenticios.
- b) Elementos de producción y trabajo.
- c) Artículos de vestido.
- d) Elementos de locomoción y transportes.
- e) Artículos de uso corriente.

f) Artículos varios que no sean de primera necesidad.

Los señores comerciantes materialistas a quienes interese la importación de artículos comprendidos en algunos de estos epígrafes, lo manifestarán por escrito a esta Cámara, acompañando recibo de la contribución industrial en el cuarto trimestre de 1938, que les autorice para la venta al por mayor de los que soliciten.

Los comerciantes musulmanes en iguales condiciones podrán solicitar además la importación de artículos morunos de metal y cristal y tela blanca para moros.

Las peticiones habrán de presentarse en esta Cámara antes de las trece horas del sábado siguiente del actual.

Ceuta 4 enero 1939.—III Año Triunfal.  
**El Presidente**

### Alerta, peques de Ceuta, que llegan los Reyes Mayos!

Preparad en las ventanas vuestros mejores zapatos y no dudéis que los Reyes los llenarán este año.

Desde el muelle La Puntilla anoche, a las siete y cuarto, pude verlos a los tres y a fé que vienen cargados.

Como son ya viejecitos y el Oriente está lejano, en la ciudad malagueña se detuvieron un rato después de cruzar a vuelo jinetes en sus caballos, ese "rio" tan grandioso que llaman Mediterráneo.

Melchor me dijo al oído, de lejos por ser un Santo, que los niños de este pueblo son los más buenos y guapos y que por eso les trae los más bonitos regalos.

Guardadme el secreto todos, que si se enteran del caso los pimpollos de Tetuán van a decir a los Magos que vengan por avión, porque ellos tienen buen camino.

Ojo con decirles nada hasta esta tarde, a las cuatro, en que a Ceuta llegarán los tres Reyes cabalgando.

ANGELIN.

### La sesión de ayer del Ayuntamiento

En la tarde de ayer, celebró la acostumbrada sesión nuestro Ayuntamiento, siendo presidido por el Alcalde, señor López Cantó, y asistiendo los señores señores Orozco, Domínguez, Ben Amar, Alvarez, Cazalla, Rosende, Dotres, Aldazabal, Palomo, Aguilari, Calatavut y Rallo.

Por el secretario se leida el acta de la sesión anterior que se aprueba sin discusión, e igualmente, se entra la Corporación de varias disposiciones oficiales.

### COMPANIA ESPAÑOLA DE FOMENTO EN AFRICA

Por el Delegado del Gobierno se envía al señor Alcalde una instancia que, en su día, fué enviada a S. E. el Alto Comisario por la expresada entidad, solicitando que sean restituidos los bienes de que se incautó el Ayuntamiento.

El señor Alcalde ha formulado un informe en el sentido de que la actuación anterior al no haber interesado para el desenvolvimiento de la industria y del comercio de Ceuta. Esta razón, fué, precisamente, la que aconsejó que el Municipio se incautase de aquellos almacenes.

La labor del Ayuntamiento ha mejorado notablemente, el desenvolvimiento de aquellos, si bien no tiene apetencia de con servarlo.

En su informe, que no volverá inconveniente en que volviera a entregarse los mismos a la Compañía Española de Fomento en Africa, si en su actuación de ahora en adelante, muestra en función cuantas mejoras anuncia en la memoria que acompaña a su solicitud.

### El Excm. Sr. General Lafuente en Ceuta

En el vapor corral de ayer, llegó a nuestra ciudad, el Excelentísimo Sr. General de nuestro glorioso Ejército, don Vicente Lafuente Belzeta.

Tan prestigioso y distinguido General, viene acompañado de su respetable familia y de su ayudante, el Comandante de Infantería, don Emilio Díaz Moreno.

El Sr. Lafuente, que procede de Vizcaya, de donde era gobernador militar, marcha a Melilla de Jefe de aquella Circunscripción Oriental, cuya Jefatura pasa a desempeñar.

Deseamos a tan distinguidos viajeros feliz viaje y muchos éxitos en el nuevo desempeño de sus obligaciones militares, al General Lafuente.

Lea usted EL FARO

### NOTICIAS VARIAS

#### A TETUAN

Marchó a Tetuán, después de haber permanecido unas horas en nuestra ciudad, el distinguido oficial del benemérito cuerpo de la Guardia Civil, don Alberto del Real.

#### DE LA PENINSULA

Ha regresado de su reciente viaje a la Península el comerciante y hombre de negocios de nuestra ciudad, don Alvaro Cañada, a quien enviamos nuestro afectuoso saludo de bienvenida.

#### REUNION DE LA COLONIA ARAGONESA

Para el próximo domingo día 8 de los corrientes, en los salones del Centro Cultural Militar de nuestra ciudad y a las siete de la tarde se celebrará una reunión de los componentes de la Colonia Aragonesa en esta, para tratar de un asunto importantísimo, relacionado con la construcción de un altar dedicado a la excelsa Virgen del Pilar.

Dado lo interesante que es para los aragoneses de nuestra ciudad tal reunión se espera la puntual asistencia de todos así como también de los simpatizantes con la idea.

#### AVISO

Pérdida de una cantidad en billetes y varios documentos que serán entregados a la persona que acredite ser su dueño.

Preguntar en la base de Hiedros por Braulio Ruiz.

#### COMPANIA CANARIENSE -- MARROQUI DE TABACOS

Labores que se recomiendan a los buenos fumadores

- PICADURAS: Superior, Flo: de un Dia, La Pifeña
- CIGARRILLOS: Elegantes, Delicados, Toledo, Planters
- CIGARROS: Panetelas, Fitas, Indian, Filipinos, Prevas Jorro

#### "LAS CAMPANAS"

El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell. 9. -:- TETUAN

#### EL GENERALISIMO FRANCO: "PRINCIPE DE LA VICTORIA"

El concejal musulmán señor Ben Amar se dirige al cabildo proponiendo o que con el mayor entusiasmo se adhiera a la iniciativa del de Melilla, solicitando para el Generalísimo el título de "Príncipe de la Victoria".

El Sr. Alcalde, en nombre de la Corporación, dice que la petición del señor Ben Amar es tomada en consideración con gran entusiasmo, y que tan sólo considera conveniente esperar a tener noticias oficiales sobre quién ha iniciado tan laudable propuesta, para dirigirse comunicando la más entusiasta adhesión del Municipio, e individualmente de todos sus gestores y Presidente.

El Sr. Ben Amar manifiesta que la propuesta tiene ya seguramente forma oficial, puesto que así ha sido comunicado a la Comunidad Musulmana, que inmediatamente ha enviado su adhesión telegráfica, pues todos los musulmanes sienten fervor y entusiasmo por la gran figura del ilustre Caudillo, salvador de España.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la sesión, siendo las 10 y quince.

### ESTADO ESPAÑOL

#### Comisión del Incautación de Bienes de Ceuta

##### Juzgado Especial

##### AVISO

Cumplimentando Providencia de S. S.ª el Comandante Juez instrutor del Expediente número 25 del año 1938, se requiere a cuantas personas, Entidades, Ayuntamientos y Organizaciones de todas clases, que tengan cuentas y facturas pendientes con la antigua "Casa Beniflan", las declaren en este Juzgado Especial, mediante relación jurada al efecto, advirtiéndoles que de no efectuarlo, les deparará el perjuicio a que hubiere lugar.

Lo mismo deberán efectuar con cuantos bienes, de la propiedad del nombrado MOISES BENIFLAN, obren en su poder.

Las referidas declaraciones juradas, deberán presentarse, por comparecencia o por escrito, en este Juzgado Especial sito en calle Serrano, núm. 12, segundo, izquierda, durante todo el mes actual.

Lo que se hace público para general conocimiento y efectos.

Ceuta 2 enero del 1939. III Año Triunfal.  
De orden de S. S.ª,  
El Sargento Secretario,  
Cándido Gallego Pérez

### AUXILIO SOCIAL

#### COCINAS DE HERMANDAD

En el día de ayer, han llegado los portavandias para estas Cocinas, que son de hierro esmaltado, de un modelo muy vistoso y práctico.

Seguramente en la tarde de ayer, habrán sido repartidos los 150 correspondientes a las razones que en la actualidad son servidas por este centro benéfico.

#### Agencia DELGADO

DESPACHO DE ADUANAS Transportes y Consignaciones

### A NUNCIOS BREVES

HASTA OCHO PALABRAS o'50 PESETAS. POR CADA PALABRA MAS 10 CENTIMOS. EL IMPUESTO DEL TIMBRE A CARGO DEL ANUNCIANTE.

#### CEUTA

CERTIFICADOS penales. Pasaportes. Rapidez. Precios reducidos. Razón: Patio Hachuel, número 42.

COMPRO muebles usados. Falange Española, número 77. Teléfono 8-1-9.

COMPRO y vendo ropa usada, caballero, señora y niño. Independencia, 11. Ceuta.

OPRESESE mecanógrafo experto trabajo tardes. Informes teléfono 1-0-8.

MAQUINA DE IMPRIMIR plana, casi nueva, sevende. Razón en EL FARO DE CEUTA.

### INFORMACION DE LA DELEGACION DEL GOBIERNO

Teléfonos: Secretaría Oficial 443 Secretaría Particular. 347.

En el día de ayer se nos manifestó en la Secretaría Particular de S. E. que éste habiéndose regresado la noche anterior de Larache, donde cumplimentó a S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos y Gobernador General de las plazas de Sotomayoría, con quien despachó numerosos asuntos que afectan a nuestra ciudad.

Este viaje del Excmo. señor Delegado del Gobierno fué realizado conjuntamente con el excelentísimo señor Delegado del Gobierno de Melilla, Marqués de Valdecañas.

El secretario particular de su excelencia nos manifestó también que, por el comandante jefe del Grupo de Sanidad, señor Vidal se había hecho entrega al señor Delegado de la cantidad de quinientas pesetas para el fondo de protección de menores y cuya suma es parte del total que corresponde como resultado a los señores oficiales de

#### Delegación de Trabajo de Ceuta

##### AVISO

Se recuerda a los empresarios de establecimientos de juguetes que según lo dispuesto en el artículo XVIII de las Normas de Trabajo para el Comercio en general de Ceuta, que pueden los mismos permanecer abiertos, mañana Jueves día 5 del corriente, víspera de la Festividad de Reyes, hasta las 10 de la noche, siempre que se compensa y remunera al personal empleado en la forma que determinan el expresado artículo.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Ceuta 4 de enero de 1939. III Año Triunfal.

El Delegado de Trabajo actual, Antonio Cazalla.

Saludo a Franco. ¡Arriba España!

Lea usted EL FARO

#### ASUNTOS DE TRAMITE

Se da conformidad a la baja solicitada en sus respectivos padrones a doña Antonia Jiménez y don Salvador Caballero.

Se fija en 50 pesetas mensuales el canon que deberá satisfacer don Rafael Martín por el usufructo de una huerta en la calle del Molino.

Se acuerda se abone del capítulo de imprevisos el alquiler que satisface por casa-habitación el Jefe del Servicio de Limpieza, pues independientemente de tener derecho a ello por resultar de este beneficio los funcionarios de su categoría, además el Ayuntamiento estima en mucho los valiosísimos servicios que al Municipio presta este celoso funcionario.

A la solicitud de una subvención de 600 pesetas anuales para alquilar que satisface por el local destinado a escuela, doña Luisa Sánchez, aunque la Comisión de Enseñanza estima que debe acceder a ello por no exis-



Es peligroso equivocarse.

Hay leche fresca de 1ª, de 2ª y de 3ª clase, como hay también varias clases de leches condensadas

NO HAGA VD. FALSAS ECONOMIAS! SU SALUD VALE MAS!

Compre siempre leche condensada

### LA LECHERA

la más rica en crema, la más nutritiva, pura y sana.

LA ZONA ROJA AL DIA

Colaboradores de EL FARO La Magia de rodillas

NO TIENEN LUZ LAS ESTRELLAS

Por FRAY LOPE FÉLIX DE VEGA CARPIO

Reyes que venís por ellas, no busquéis estrellas ya; porque donde el sol está no tienen luz las estrellas...

A Chicote le robaron de la caja particular del Banco de España medio millón de pesetas. - Repentina indisposición de Ossorio, embajador rojofen Buenos Aires.

Barcelona.—Para consolar un poco a los milicianos y fortalecer su cuerpo, y su espíritu... se ha dispuesto que, durante los días de frío intenso y nieves, se distribuya en la vanguardia, por ambulancias especiales, "una ración extraordinaria de café caliente"...

Peru se dice que los campesinos rojos, al enterarse, han manifestado que por ahora, mientras duren los temporales de nieve y los nubados, están conformes con que eso de la salida, y la puesta de sol, pero que al que les hable de que va a mejorar el tiempo, lo estrañulan.

Logroño.—Leemos en "Nueva Rioja" lo siguiente: "De Londres dicen que se ha celebrado una recepción en honor de los internacionales que han llegado de la España roja, a la que han asistido el "embajador de la república y lo más escogido de la colonia española."

Barcelona.—Negri y los suyos se reunieron anoche en consejo secreto, con motivo de la llegada a esta ciudad de tres ministros de los cinco que fueron a Madrid. No han podido ser interrogados sobre los asuntos discutidos, porque la reunión se prolongó hasta el amanecer y a la salida de los "ministros" ningún periodista rondaba ya el edificio.

Imaginando leer porvenires en cielos estrellados, los tres Magos, que van acercándose a Belén, se granjearon en sus países, el más sumiso respeto de aquellos que eran súbditos a su ignorancia.

La magia —ambición de saber que se da a la ceguera permitida; a la falsa ciencia; a la ingenua peregrinación—cae de rodillas ante la Verdad. Quiere Dios que el contraste sea más fuerte, encarnando la Verdad en un niño y a la Magia en tres graves y serios varones...

Prórroga de plazos para la declaración de divisas

JEFATURA DEL ESTADO LEY

Por ello, son numerosos los interesados que se ven precisados a practicar, entre otras, inversiones en Bancos nacionales o extranjeros, archivos notariales y oficinas de liquidación del Impuesto de Derechos Reales con la consiguiente pérdida de tiempo.

Por ello, son numerosos los interesados que se ven precisados a practicar, entre otras, inversiones en Bancos nacionales o extranjeros, archivos notariales y oficinas de liquidación del Impuesto de Derechos Reales con la consiguiente pérdida de tiempo.

COMUNICADO DEL ESTADO MAYOR DE LA CIRCUNSCRIPCIÓN OCCIDENTAL DE MARRUECOS

Dispuesta la incorporación a filas de los individuos pertenecientes al tercer trimestre del reemplazo de 1927, se hace pública por medio de la presente, para conocimiento de los residentes en esta plaza, los cuales han de presentarse en el Negociado de Reclutamiento durante los días 7 al 15 del corriente mes.

QUIERE Vd. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto Haga una visita a los Almacenes EL PRECIO FIJO En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL Compañía Nacional de Seguros (Fundada en 1864) Domicilio legal: Bilbau (edificio de su propiedad), calle Arenal, número 3

Grandes almacenes de tejidos CASA IBÁÑEZ La Casa más surtida Ultimas novedades

Compañía de Navegación "Tirrenia" Vapor "FIRENZE" Saldrá de Ceuta para Tánger, Cádiz, Sevilla el 30 de diciembre, y para Málaga, Palma de Mallorca y Génova el 5 de enero

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONISTA Y DE LAS J. O. N. S.

SINDICATO ESPAÑOL DEL MAGISTERIO

Se ruega a todos los camaradas que se encuentran en la localidad la asistencia al Palacio Municipal, el día seis, festividad de los Reyes Magos, a las nueve de la mañana para auxiliar al reparto de juguetes a los niños de las Escuelas.

DELEGACION DE AUXILIO AL COMBATIENTE

Interesa se presente en esta Delegación, de 10 a 1, sita en la antigua calle de Riego núm. 2, Dolores Castillo Sánchez, que vive en Garage Alhambra, 25. Ceuta 4 enero 1939.—III Año Triunfal.

FIESTA DE LOS REYES MAGOS.—1939.—III DE LA ERA TRIUNFAL

Suma anterior, 5.709'00 ptas. Sra. Viuda de Muñoz de Luña, 5; Asociación de Nuestra Señora Santa Bárbara, 50; don Francisco Martín, 10; D. José Bosque Pérez, 10; D. Cristóbal Bohórquez, 25; D. Miguel Pulido López, 15; D. Rafael del Valle, 10; D. Germán Rius, 10; D. Simón Botbol, 15; D. Enrique Castillo, 5; D. José Sedano Gutiérrez, 10; D. Francisco Pacheco Alba, 10; D. Ricardo Rodríguez Matres, 10; D. Pedro Gaitán de Ayala e Ibero, 25; D. Sr. Vicario Capitular de Ceuta, 10; D. Benjamín Fabio, 5; D. Francisco Ferreras, 3; don Luis Martínez y Berrío, 10. Suma y sigue 5.947'00 ptas.

ORDEN DEL SECTOR DE MILICIA DEL DIA 5 DE ENERO DE 1939.—III Año Triunfal

ORDEN DEL SECTOR DE MILICIA DEL DIA 5 DE ENERO DE 1939.—III Año Triunfal

Dos cabos y ocho falangistas de la segunda Falange de la primera centuria.

Artículo primero.—Hoy, jueves a las cuatro y media de la tarde, se encontraron todos los cadetes del sector ciudad y del campo, en la explanada del Par que de Bomberos (Morro), para organizar la cabalgata de los Reyes Magos. Todos ellos recibirán instrucciones del camarada Gareta.

Artículo segundo.—Las escuadras de gastadores del sector ciudad y del campo (Sección Flechas), y día de la mañana del día 6, en sus cuarteles, para montar servicio, con armamento, en el Palacio Municipal durante el reparto de juguetes a los niños de las escuelas.

Artículo tercero.—El Instructor Jefe de O. J. nombrará 20 cadetes que, sin armamento, se encontrarán en la plaza de Aparca para ayudar al citado reparto de juguetes.

Artículo cuarto.—Por razón del reparto de juguetes a los niños de las escuelas, no se asistirá a misa en formación, pero todos y cada uno de los cadetes, flechas y pelayos deberán oír en las iglesias más próximas, procurando aquellos que han de prestar algún servicio, hacerlo antes de la hora en que han de montar.

Por el Imperio hacia Dios El Delegado Local de O. J. Por conocimiento, El Jefe Local del Movimiento.

Saludo a Franco. ¡Arriba España!

Artículo primero.—Hoy, jueves a las cuatro y media de la tarde, se encontraron todos los cadetes del sector ciudad y del campo, en la explanada del Par que de Bomberos (Morro), para organizar la cabalgata de los Reyes Magos. Todos ellos recibirán instrucciones del camarada Gareta.

Artículo segundo.—Las escuadras de gastadores del sector ciudad y del campo (Sección Flechas), y día de la mañana del día 6, en sus cuarteles, para montar servicio, con armamento, en el Palacio Municipal durante el reparto de juguetes a los niños de las escuelas.

Artículo tercero.—El Instructor Jefe de O. J. nombrará 20 cadetes que, sin armamento, se encontrarán en la plaza de Aparca para ayudar al citado reparto de juguetes.

Artículo cuarto.—Por razón del reparto de juguetes a los niños de las escuelas, no se asistirá a misa en formación, pero todos y cada uno de los cadetes, flechas y pelayos deberán oír en las iglesias más próximas, procurando aquellos que han de prestar algún servicio, hacerlo antes de la hora en que han de montar.

Por el Imperio hacia Dios El Delegado Local de O. J. Por conocimiento, El Jefe Local del Movimiento.

Saludo a Franco. ¡Arriba España!

Artículo primero.—Hoy, jueves a las cuatro y media de la tarde, se encontraron todos los cadetes del sector ciudad y del campo, en la explanada del Par que de Bomberos (Morro), para organizar la cabalgata de los Reyes Magos. Todos ellos recibirán instrucciones del camarada Gareta.

Artículo segundo.—Las escuadras de gastadores del sector ciudad y del campo (Sección Flechas), y día de la mañana del día 6, en sus cuarteles, para montar servicio, con armamento, en el Palacio Municipal durante el reparto de juguetes a los niños de las escuelas.

Artículo tercero.—El Instructor Jefe de O. J. nombrará 20 cadetes que, sin armamento, se encontrarán en la plaza de Aparca para ayudar al citado reparto de juguetes.

Artículo cuarto.—Por razón del reparto de juguetes a los niños de las escuelas, no se asistirá a misa en formación, pero todos y cada uno de los cadetes, flechas y pelayos deberán oír en las iglesias más próximas, procurando aquellos que han de prestar algún servicio, hacerlo antes de la hora en que han de montar.

Por el Imperio hacia Dios El Delegado Local de O. J. Por conocimiento, El Jefe Local del Movimiento.

Saludo a Franco. ¡Arriba España!

Ayuntamiento de Ceuta

AVISO AL PUBLICO

De nuevo esta Alcaldía hace saber al vecindario poseedor de perros, la obligación en que se encuentran de empadronarlos en este Ayuntamiento, previniéndoles de la medalla correspondiente y al mismo tiempo le no permitir en forma alguna que transiten por la vía pública sin bozal.

Grande es el número de personas que son mordidas a diario y a las que se originan las molestias y peligros de un tratamiento largo y doloroso, causando además al Municipio, gastos de consideración.

Por ello desde hoy comienza con gran intensidad la recogida de perros, advirtiéndose que no será devuelto ninguno sin el pago de la matrícula y de la multa de diez pesetas; que a las cuarenta y ocho horas de su ingreso en el Aperto Municipal serán sacrificados y que he dado los órdenes más severos para que no sea devuelto ningún perro sin el pago expresado y sea cualquiera las causas que se aleguen por aquellas personas que sin importarle nada la seguridad y tranquilidad de sus convividos, acuden apenas se le ha retenido el can de su propiedad a rogar e influir en las oficinas municipales para que el mismo le sea devuelto sin pago ni multa alguna.

Espero de la reconocida cultura del vecindario, que se dé exacta cuenta de la necesidad absoluta e imprescindible del funcionamiento del vehículo destinado a la recogida de perros y por consiguiente de la obligación ineludible por parte de todos, del auxilio necesario a dicho servicio, deterrando por completo ridículas sensiblerías que tan funestos resultados pueden causar a los vecinos de nuestra hermosa ciudad, en la inteligencia de que castigaré a los posibles contraventores con el máximo rigor que la Ley me autoriza.

Del cumplimiento de este aviso quedan encargados los agentes de mi Autoridad.

Ceuta 30 de diciembre 1938. III Año Triunfal.

El Alcalde, Fernando López Cantí

AVISO

En la Intervención municipal se reciben hasta el día 14 del mes actual las facturas, comprobantes de pagos, recibos y antecedentes de cargos contra esta Corporación municipal y correspondiente al Presupuesto del año anterior, bien entendido que transcurrido dicho plazo, los comprobantes que no se hayan recibido, pasarán por vía trámite a las obligaciones de pago de 1940.

Lo que se hace público para

general conocimiento y en especial de los interesados en estas cuestiones.

En Ceuta, en el tercer Año Triunfal a tres de enero de mil novecientos treinta y nueve.

El Interventor de Fondos, L. Martínez y Barrié

SECCIONES DE RECLUTA

Concentración del tercer trimestre del Reemplazo de 1927

Dispuesto por la Superioridad la incorporación a filas de los mozos pertenecientes al TERCER TRIMESTRE del Reemplazo de 1927, se pone en conocimiento de los interesados con objeto de que se presenten en las Secciones de Quintas de este Ayuntamiento, antes del próximo día 10, advirtiéndose que dicha presentación comprende a todos los mozos del mencionado Reemplazo y trimestre cualquiera que sea su clasificación.

Ceuta 3 enero 1939.—III Año Triunfal.

Construcción de Refugios

Comisión Administrativa AVISO

En el Negociado de Estadística del Ilustre Ayuntamiento, de esta ciudad y desde las 10 hasta las 13'30 horas, queda abierto al público el pago en período voluntario de la 12.ª aportación, por un plazo que empezará a regir el día 2 de enero próximo finalizando el día 15 de dicho mes. Este plazo, según se ha advertido en anteriores ocasiones, es improrrogable, por cuyo motivo una vez transcurrido los pagos por este concepto se efectuarán por el doble de su importe, según dispone el artículo 10.º del Bando dictado a estos efectos por el Ilmo. Sr. Comandante Militar de esta Plaza.

Se recomienda a los familiares de aquellos individuos que con posterioridad a su inscripción en estas Oficinas, hayan sido movilizados, lo adviertan para que sean dados de baja en sus fichas correspondientes, haciendo la declaración en el Negociado de Estadística, si figuran en el fichero de pagos, o en el Sindicato de Falange si hacían las aportaciones en trabajo.

Ceuta 31 de diciembre 1938. III Año Triunfal.

El Presidente: José M.ª Rosende

APORTACIONES EN METALICO

Recordado en el día de hoy, 2.332'50 ptas.

Total recaudado hasta la fecha, 395.537'60 ptas.

Ceuta 4 enero 1939.—III Año Triunfal.

El Secretario

TELEGRAFOS CERVANTES

En esta Central se encuentran depositados los siguientes despachos:

Custodia Gamero, sin señas desconocido, de Sevilla.

All Garbún, Café Moruno, de 2525, desconocido.

Joaquín Fernández Rica, Recinto Sur, 5, de Tetuán (desconocido).

José Montedeoca Padrón, batallón Serrallón núm. 8, de Tetuán (desconocido).

Maria García, Blasco Ibáñez 10, de 2525 (desconocido).

Carlota de la Torre de López Teniente Pacheco, 19, de Cádiz (ausente).

Emilio Fresneda, General Serrano, 21, de 3993 (desconocido).

López Riera, Teniente Pacheco, 19, de Cádiz (ausente).

Francisca Cabezas, Patio Centenero de Nador (desconocido).

Francisco Torredella, sin señas, de Zaragoza (desconocido).

José Antonio Soto, Marinero "Canarias", de Melilla (ausente).

Manuel Barriga, de Trujico, desconocido.

Antonio de la Llave, de 2530 (desconocido).

Antonio Brotons, Parque Automovilismo, de Las Palmas (ausente).

Rosalía Peláez, fond "La Va lenciana, de Tánger Nacional (ausente).

Josefa Rodríguez, Alfau 16, de Asuaga (desconocido).

Adelina Artifa Cepero, hija de la viuda, Paseo de Recreo Alto 10, de Talevara de la Reina (ausente).

Juan Martínez Romero, de Castellón (desconocido).

Alvaró del Castillo, Academia (desconocido).

José Montelegre Palacios, Academia de Alférces, de Tenerife (desconocido).

Juan González Cervantes, Cervantes 11, de Tenerife (desconocido).

José Merino, Comandancia Intendencia, de Oropesa (ausente).

Prisionero del odio que encumbra al conocido actor Warner Baxter, al que se une un grupo de celebridades entre las que merecen citarse a la bellísima Gloria Stuart y el arriesgado Harry Gary (Ceyna).

Prisionero del odio el tema se compone de momentos de fuerte dramatismo, emocionante y sublime, como pocas veces se ha visto en la pantalla.

Próximo gran estreno: "Centinelas de bronce", un film de guerra en español.

Próximo gran estreno: "Centinelas de bronce", un film de guerra en español.

Próximo gran estreno: "Centinelas de bronce", un film de guerra en español.

Próximo gran estreno: "Centinelas de bronce", un film de guerra en español.

Próximo gran estreno: "Centinelas de bronce", un film de guerra en español.

Próximo gran estreno: "Centinelas de bronce", un film de guerra en español.

Próximo gran estreno: "Centinelas de bronce", un film de guerra en español.

Próximo gran estreno: "Centinelas de bronce", un film de guerra en español.

Próximo gran estreno: "Centinelas de bronce", un film de guerra en español.

Próximo gran estreno: "Centinelas de bronce", un film de guerra en español.

Próximo gran estreno: "Centinelas de bronce", un film de guerra en español.

Próximo gran estreno: "Centinelas de bronce", un film de guerra en español.

Próximo gran estreno: "Centinelas de bronce", un film de guerra en español.

Próximo gran estreno: "Centinelas de bronce", un film de guerra en español.

Próximo gran estreno: "Centinelas de bronce", un film de guerra en español.

Próximo gran estreno: "Centinelas de bronce", un film de guerra en español.

Próximo gran estreno: "Centinelas de bronce", un film de guerra en español.

Próximo gran estreno: "Centinelas de bronce", un film de guerra en español.

Próximo gran estreno: "Centinelas de bronce", un film de guerra en español.

Próximo gran estreno: "Centinelas de bronce", un film de guerra en español.

La Fspigade Oro

Pan español, francés y Viena. — Especialidad en pan moreno. — Pan caliente a todas horas

SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110. Teléfono 4-7-8

CEUTA

¿QUEREIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora

Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2. CEUTA

ANIS BOMBITA

(DULCE AROMATIZADO) Se impone por su calidad RUTE

# TETUAN

EL FARO DE CEUTA

DELEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14, LAJO. EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESCUELAS DE FORMACION, DEDICADAS A LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA. TELEFONO 6-2-6

## NOTICIAS VARIAS Cruz Roja Española de Tetuán

## Ante el próximo día de Reyes

### La cabalgata de la ilusión

Santa noche. Yacen los niños en sus camas pensando en los Reyes Magos. La cabalgata de la Ilusión, vista horas antes, les trae el sortilegio de su ventura.

Leemos el poema de Ortiz de Pinedo. Dicen la Razón y la Verdad. Impidiendo el paso a la cabalgata que como guardianes de la tierra no consenten el arribo de las Majestades, embajadoras del reino de la Fantasía en la ciudad, que alcanzando un progreso y altura, desdeñan las patrañas y los cuentos de los poetas tan sabios en eso de perder el tiempo.

Contéstale Gaspar y después Melchor. Dicen que ellos hacen algo más útil y hermoso y que son cerca de los niños algo muy grato y muy bello.

Ante otras negativas de las diosas, siguen su camino SS. MM. Y les preguntan, que de dónde sacan ellas, peñetas y fátimas del progreso, hinchadas de vanidad, que es necesario -- en los niños -- bariendo quimeras y para sembrar sólo verdades. No solamente el niño, sino el hombre, agregan los Soberanos orientales, necesitan para hacer su derrotero por el mundo, de esos mágicos fantasmas, de esos quiméricos seres que se llaman Gloria, Amor, Esperanza y Ensueño.

Y por último Baltasar, fustigando a los bríos corceles en la noche fría de su entrada en la tierra grita: Atrás vosotras. Sobre la tierra nada hay tan alto cual la Ilusión; en ella todo el vivir se encierra, sin ella nada tiene razón.

Y la cabalgata avanza dejando atrás a los fantasmas del mundo que quitan toda ilusión. Y por unos momentos el mundo, despojado de aquellos seres, cabalga al paso de la oriental comitiva.

Como anunciamos oportunamente a nuestros lectores la Comisión de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. integrada por las Delegaciones de los servicios de Organización Juveniles, Femenina, Auxilio Social y Propaganda, han ultimado sus trabajos y está perfectamente preparada la magnífica cabalgata que hoy, día 5, a las seis de la tarde recorrerá las principales calles de la población dejando juguetes en los establecimientos y centros públicos de carácter infantil.

Vistosamente organizado con la prestación de las Organizaciones Juveniles, bandas de música, coro de pastores y sus Majestades montados en auténticos camellos saldrá de la Inspección de Fuerzas Jafitanas marchando seguidamente al Grupo Escolar "Isaac Toledoán" donde dejarán juguetes.

A continuación y por la carretera de las Palmeras al Horar Infantil dejando asimismo juguetes para los acogidos. De ahí atravesando el Paseo de Cornisa saldrán al Grupo Escolar José Antonio con el mismo fin. Dando la vuelta por la plazuela de Intendencia saldrá hacia la calle Pedro Antonio de Alarcón con dirección al Grupo Escolar España y de ahí por la calle del Generalísimo y Plaza de Muley el Mehdi a los Comedores de Auxilio Social donde estarán las autoridades y jerarcas de Falange y después de depositar los juguetes para estos niños seguirán hacia los flechas masculinos y femeninos con idéntico objetivo.

En cada uno de estos Centros estarán los niños con sus profesores y jefes de los distintos establecimientos los que una vez pasada la Cabalgata procederán a la distribución de aquellos presentes.

Por su parte el Fascio Italiano, como ya publicamos hace días, ha donado 120 lotes de prendas para niños hijos de movilizadas que serán distribuidos en los Comedores con la asistencia de distinguidas señoras de la Colonia de la Nación hermana quienes han confeccionado personalmente las prendas de que se compone cada uno.

## Arte de la Falange

A beneficio de la "Beneficencia Musulmana" y del Auxilio Social el lunes próximo y en el teatro Español dará un concierto el eminente bandurrista Saenz-Ferrer

## La conferencia del P. Berenguere sobre China

En su disertación, rica en conceptos, expuso lo más saliente de la vida de este pueblo con su cúmulo de supersticiones

## Marcha a Sevilla la Nuba de Regulares

Invitada por el Ateneo de dicha capital para que tome parte en la famosa cabalgata de Reyes hoy ha salido para la ciudad del Betis la Nuba del Grupo de Regulares de Tetuán número 1, ambarcando en el vapor correo de la vecina plaza ceuti.

## Subasta Grupo de Fuerzas Regulares Indígenas de Tetuán

El próximo día 12 a las once horas y en el Cuartel de Caballería de este Grupo, se procederá a la venta en pública subasta, por pujas a la llana, de seis caballos de desecho, siendo por cuenta de los adjudicatarios el importe del presente anuncio.

## Programa de las emisiones de la Emisora F. E. T. número 11. Tetuán

- DIA 4 JUEVES
- Sobremesa
- 13.30.— Coros y Orfeones: La paloma que bajó del cielo, La giraldilla, Tio babu (canciones castellana), Ven a libertad Madrid, La canción del soldado.
- Fragmentos de Revistas.
- 14.00.— Intermedio hablado.
- 14.10.— Películas españolas: La melodia prohibida y El día que le oíerzas.
- 14.30.— Retransmisión de Radio Nacional.
- Tarde
- 18.20.— Música variada.
- 19.45.— Información general.
- 19.00.— Música variada.

## Precios del viaje de peregrinación a la Meca

- 1.ª clase, gran lujo, cámara 1.950 pesetas españolas.
- 2.ª clase, lujo, cámara, 1.700 pesetas españolas.
- 2.ª clase, cámara 1.400 pesetas españolas.
- 3.ª clase, camarote, 1.100 pesetas españolas.
- 3.ª clase, literas, 900 pesetas españolas.

## FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche le corresponden en turno de guardia a la Farmacia Rollán, sita en calle Generalísimo, esquina a Sidi Mantri.

## BAUTIZO

En la tarde de ayer se celebró en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias el acto de bautizar al niño hijo de don Ángel Figueroa Zapata, y de su esposa, doña Elvira Duro García, siendo apadrinado por don Manuel Figueroa Zapata y doña Dolores Agüera González. Se le dió el nombre de Ángel.

## EN EL DIA DE AYER, SE CELEBRAN EN LA IGLESIA DE NUESTRA SEÑORA DE LAS VICTORIAS, CON TODA SOLEMNIDAD, LOS SIGUIENTES ACTOS BAPTISMALES:

De un precioso niño hijo de don Manuel Fernández Fernández y de su esposa doña Ana Alveni; Fernández, dándosele el nombre de Ramón Francisco y siendo apadrinado por don Francisco Cervantes Sánchez y la señora doña María Mallo Romero.

Otro de un monísimo hijo de don Adolfo Blanco Almagro y de doña Gertrudis Ortiz López, actuando de padrinos don Francisco Bernal Espadas y su esposa doña Francisca Vázquez Pérez. Al bautizado se le puso el nombre de José.

Y el de una preciosa niña, hija de don José Fernández Villalba y de doña María Rosado Virn, dándosele el nombre de Ana. Fueron padrinos en la ceremonia don Manuel Palacios Vergara y doña Josefa Palma Fernández.

## BENEFICENCIA LOCAL ORGANIZACIONES JUVENILES "Por el Imperio hacia Dios"

Orden del día 4 de enero de 1939. — III Año Triunfal.

## SUCESOS QUEMADURAS

De lesiones producidas por quemaduras, han sido asistidos en el Dispensario Municipal. El niño de nueve meses Manuel Herrera Jaramillo, producidos casualmente en el domicilio de sus padres, situado en Sueka Baja.

## ACCIDENTES DEL TRABAJO

Por accidente de trabajo, fué atendido Francisco Carrascos Gutiérrez, de 15 años, que presentaba la luxación de los dedos índice y medio de la mano izquierda, ocasionada en la fábrica donde presta sus servicios.

## MORDEDURA DE PERRO

En su domicilio, sito en la Puerta de la Reina, ha sido mordido por un can, propiedad de un vecino, el niño Antonio Pérez Felcón, siendo asistido en el Dispensario Municipal de heridas en la mano y muñeca derecha.

## MENACHO LIBRERIA

Presencia extranjera. Bifido, teica Cromilante, Fingrines, 1 libro de texto

## Lea V. EL FARO

Los Reyes están en camino. Tú seguramente estarás preparando a tus hijos para el incomparable despertar de esa mañana festiva. La Organización Juvenil con su Cabalgata prepara también el despertar dichoso a los desamparados y a los pobres. Un juguete tuvo, fíjate bien, puede ser la madrugada risueña de los que casi no saben reír.



LA TECNICA, ING. E. RUDT Ap. 83. General Prim. 12. Tel. 136. Telegramas RU... TETUAN

# Más noticias de España y Extranjero

## Marsella, centro de suministros de los rojos

## En Francia pagan ocho francos por cada cien pesetas de sus amigos los rojos

Barcelona, 4. (De Havas). — En el comunicado rojo de todos los días que van de ofensiva se reconoce que los nacionales consiguen avanzar, a pesar de la resistencia enorme que ellos oponen. Hablan de rechazarlos en un sitio, que al día siguiente dan como conquistado por los "faciosos".

## GOLPE DE ESTADO

Shanghai, 4. — Reuter telegrafía que ha estallado un golpe de estado en Chung-King — capital china — y que todas las comunicaciones han quedado cortadas.

En general se cree que tal movimiento va dirigido por el ministro de Negocios Extranjeros de Ochant-Kal-Sheck, que recientemente abandonó Chung King.

## RECORD DE TELEVISION

Londres, 4. — Una emisión de televisión de la British Broadcasting Corporation de Inglaterra ha sido recibida en la reproductora que en River Head (N. Y.) posee la Radio Corporation of América.

## MEDALLA MILITAR A UN MUERTO GLORIOSO

Victoria, 4. — En la mañana de ayer ha sido impuesta la medalla Militar concedida por su arrojo y valentía al capitán de Artillería de Montaña don Angel Campomías, muerto gloriosamente al frente de sus tropas.

## EL FIOMO DE LA ZONA ROJA ES LLEVADO A FRANCIA

París, 4. — Se ha sabido por conducto digno de crédito que varios camiones cargados de plomo han atravesado la frontera francesa, con Barcelona habiéndose perdido su pista desde la llegada a Narvón.

## "BRILLANTE" CARRERA DEL "JOSE LUIS DIEZ"

Londres, 4. — Se ha dictado por las autoridades competentes la orden de que sean desahucadas del "José Luis Diez" todas sus municiones, declarando internado en Gibraltar hasta que termine la guerra. Ya ha hecho su carrera el destructor rojo: brillantísima, como se ve: ha destruido su propio objetivo: es un destructor semidestruido.

# Cruces de guerra y del Mérito Militar a varios héroes del Alcázar

Burgos, 3. — El Boletín Oficial del Estado publica entre otras las siguientes disposiciones: Ministerio de Organización y Acción Sindical. — Orden programando para el Ejército de 1938-1939, el tipo del 12 por ciento del recargo transitorio para el régimen obligatorio del Retiro Obrero.

## "LAS CAMPANAS"

El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell. 9 -11- TETUAN

## EL PESIMISMO REINA EN BARCELONA

Perpignan, 4. — El pesimismo que reina en Barcelona va adquiriendo caracteres de catastrófe, por lo gravísimo de la situación marxista que apenas cuenta con adeptos.

Las juventudes socialistas unificadas celebrarán el próximo día 20, una reunión plenaria en la que posiblemente será tomado el acuerdo del asalto al Poder.

## LA FLOTA INGLESA SE AUMENTARA EN ESTE AÑO EN CIEN BARCOS MAS

Londres, 1. — Según la prensa en este año de 1939, la flota de guerra inglesa será incrementada en cien barcos más de distintos tipos, anunciándose que en este programa de aumentos entrará igualmente además de los cruceros de diez mil toneladas otros acorazados de 3500.

## LOS ACOTECIMIENTOS EN ORIENTE

El Gobierno japonés preschta su dimisión en pleno Tokio, 4. — El príncipe Koyoye actual jefe del Gobierno japonés ha presentado al Emperador la dimisión del Gobierno al día siguiente. Se asegura que dicha actitud ha sido muy bien acogida por los centros políticos de la nación.

## EL BARON CHOURTUE ENCAR GADO DE FORMAR GOBIERNO

Tokio, 4. — El Emperador del Japón ha encargado de formar gobierno al barón de Chibure, el cual cuenta con la confianza de la casa imperial nipona.

## LOS SIN TRABAJO SIGUEN PRODUCIENDO DISTURBIOS EN LONDRES

Londres, 4. — Como en días anteriores los sin trabajo han proseguido formando manifestaciones. Hoy los manifestantes se situaron frente al parlamento y ante la Cámara de los Lores, habiéndose formado un gran disturbio al estacionarse frente a la prefectura de policía intentando libertar a unos detenidos el día anterior. Por esta causa la policía tuvo que simular varias cargas con objeto de dejar la vía libre.

## MARSELLA CENTRO DE SUMINISTRO DE LOS ROJOS

Marsella, 4. — En esta ciudad de una forma descarada están consiguiendo los rojos adquirir todas las mercancías que les permite su ya no muy crecidas disponibilidades.

Las compras son realizadas por individuos de nacionalidad española que desde el día 22 de Diciembre han ingresado a prestar servicio como funcionarios de empresas de petróleos de este puerto.

También hay una buena cantidad de españoles que fingiéndose comerciantes de naranjas efectúan compras, sin que sean molestados por nadie.

## LA CONFERENCIA SIONISTA

Londres, 4. — Ya han comenzado a llegar a esta capital los componentes de la conferencia sionista que ha de tener lugar dentro de breves días. Se sabe que a ella acudirán representantes de Siria y Palestina.

## BANDA DE FORAGIDOS HUNGAROS

Budapest, 4. — Informaciones procedentes de una numerosa banda de foragidos húngaros han invadido las poblaciones situadas en la frontera húngara.

## REGRESO DE CHAMBERLAIN

Londres, 4. — El primer ministro inglés mister Chamberlain ha regresado en el día de hoy a Londres. Los primeros pasos del jefe del Gobierno han sido para entrevistarse con el ministro de Negocios Extranjeros lord Halifax, y se asegura que para fecha próxima se decidirá a reunir el Gobierno para estudiar la situación política.

## HUELGA DE CINES

París, 4. — Los propietarios de los salones cinematográficos han decidido el cierre de todos los cines de París y sus alrededores como protesta contra los nuevos impuestos que han de hacer efectivos. Hoy miércoles se celebrará una nueva reunión con el fin de llegar a un acuerdo.

## BERGICA HACIA EL RECONOCIMIENTO DEL GOBIERNO NACIONAL

Bruselas, 4. — Ha regresado de Bruselas el Presidente del Consejo de Ministros. Tan pronto llegó a Bruselas ha reanudado sus consultas con las primeras figuras de la política belga, sobre el reconocimiento del Gobierno Nacional de Bureos.

## Cerámica de los Castillejos

REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos. Servicio directo a pie de obra Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). Teléfono 4-0-3

## EL CAMBIO DE LA MONEDA ROJA

París, 4. — El límite a que ha llegado la cotización de la moneda roja en París, entra en los límites de lo ridículo y en estos días ha llegado a tan enorme depreciación que apenas son pagados cinco o seis francos por los billetes hasta cien pesetas. La máxima obtenida para los billetes de mil pesetas ha sido de ocho francos por cien pesetas rujas.

## LOS ACONTRECIMIENTOS EN ORIENTE

El Gobierno japonés preschta su dimisión en pleno Tokio, 4. — El príncipe Koyoye actual jefe del Gobierno japonés ha presentado al Emperador la dimisión del Gobierno al día siguiente. Se asegura que dicha actitud ha sido muy bien acogida por los centros políticos de la nación.

## EL BARON CHOURTUE ENCAR GADO DE FORMAR GOBIERNO

Tokio, 4. — El Emperador del Japón ha encargado de formar gobierno al barón de Chibure, el cual cuenta con la confianza de la casa imperial nipona.

## LOS SIN TRABAJO SIGUEN PRODUCIENDO DISTURBIOS EN LONDRES

Londres, 4. — Como en días anteriores los sin trabajo han proseguido formando manifestaciones. Hoy los manifestantes se situaron frente al parlamento y ante la Cámara de los Lores, habiéndose formado un gran disturbio al estacionarse frente a la prefectura de policía intentando libertar a unos detenidos el día anterior. Por esta causa la policía tuvo que simular varias cargas con objeto de dejar la vía libre.

## MARSELLA CENTRO DE SUMINISTRO DE LOS ROJOS

Marsella, 4. — En esta ciudad de una forma descarada están consiguiendo los rojos adquirir todas las mercancías que les permite su ya no muy crecidas disponibilidades.

## LA CONFERENCIA SIONISTA

Londres, 4. — Ya han comenzado a llegar a esta capital los componentes de la conferencia sionista que ha de tener lugar dentro de breves días. Se sabe que a ella acudirán representantes de Siria y Palestina.

## BANDA DE FORAGIDOS HUNGAROS

Budapest, 4. — Informaciones procedentes de una numerosa banda de foragidos húngaros han invadido las poblaciones situadas en la frontera húngara.

## REGRESO DE CHAMBERLAIN

Londres, 4. — El primer ministro inglés mister Chamberlain ha regresado en el día de hoy a Londres. Los primeros pasos del jefe del Gobierno han sido para entrevistarse con el ministro de Negocios Extranjeros lord Halifax, y se asegura que para fecha próxima se decidirá a reunir el Gobierno para estudiar la situación política.



## Doctora Antonia Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer Consulta de 10 a 11 y de 4 a 6 Hotel Majestic CEUTA

## Cerámica de los Castillejos

REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos. Servicio directo a pie de obra Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). Teléfono 4-0-3